

Ubicación del relleno sanitario divide a los candidatos a alcalde

OSORNO. Los postulantes a la liderar el municipio consideran como una urgencia resolver definitivamente el problema de los desechos domiciliarios, para lo cual se requiere una solución definitiva, pero distinta al fallido relleno provincial. Sólo Emeterio Carrillo y Jaime Bertín apuestan por seguir en el mismo terreno de Curaco.

Verónica Salgado
 cronica@australosorno.cl

Para las elecciones municipales del 27 de octubre por la comuna de Osorno se presentan seis candidatos a jefe comunal: Jaime Paredes (F-50), Emeterio Carrillo (H-51), Javier Hernández (Z-52), Jaime Bertín (53), Maurice Goudie (54) y Álvaro Gómez (55).

De distintas formas, los seis postulantes han planteado el tema de la basura como una de las urgencias a resolver en la comuna (y de paso en la provincia), para lo cual apuntan a

buscar un nuevo terreno donde emplazar la planta de tratamiento (ex relleno sanitario) que permita partir desde cero lo que será la solución definitiva para los desechos domiciliarios.

Sólo los candidatos Emeterio Carrillo y Jaime Bertín coinciden que es mejor definir si ese terreno municipal donde quedó en 2015 a medio construir lo que sería la solución definitiva para la basura es factible; y de ser así, realizar todas las gestiones posibles para que la obra se concluya.

JAIME PAREDES

El candidato del Partido Social



EN LA IMAGEN SE OBSERVA LO ÚNICO QUE QUEDÓ DEL FALLIDO RELLENO: UN ENORME HOYO LLENO DE AGUA.

Cristiano considera que la basura es un problema que tiene soluciones conjuntas con la comunidad, que muchas veces no respeta los horarios ni días del paso del camión que la retira y simplemente la deja en la calle, creando microbasurales.

“Soy partidario de poner más contenedores de gran tamaño y que el camión de basura los vaya retirando cada vez que estén llenos y no esperar que estén repletos. Respecto a

la solución definitiva, lo ideal es buscar un nuevo terreno, en un lugar distinto a donde estuvo emplazado el fallido relleno, para partir de cero. Ese proyecto ha generado un gasto de recursos muy grande, dinero que podría haber sido destinado a otros fines. Mi propuesta es recorrer la zona y buscar una nueva ubicación en alguna comuna de la provincia, no sólo centrarse en Osorno. Curaco ya es historia y hay que dar

vuelta la hoja para buscar soluciones”, expresó.

EMETERIO CARRILLO

El actual jefe comunal busca ser reelecto por un segundo periodo. Para la problemática de la basura, asegura que durante su gestión se avanzó mucho en reciclaje y reutilización, lo que permitió disminuir el tonelaje de desechos orgánicos que llegan al vertedero de Curaco.

“Lo ideal es buscar un nuevo terreno, en un lugar distinto a donde estuvo emplazado el fallido relleno, para partir de cero. Ese proyecto ha generado un gasto de recursos muy grande”.

Jaime Paredes
 candidato

“Tenemos un convenio firmado de colaboración con la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere) donde debemos seguir trabajando, porque hemos avanzado mucho con el apoyo de todos los alcaldes de la provincia. Lo que se requiere ahora es darle prisa a resolver si ese terreno donde se emplazó el ex relleno sanitario sirve para la construcción de un Centro de Tratamiento de Gestión Integral provincial. Estamos contra el tiempo, pero es lo que falta y será necesario contar con todo el apoyo necesario para lograrlo”, dijo Carrillo.

JAIME BERTÍN

El ex alcalde por 3 periodos (2008-2021) asegura que lo primero que se requiere es inyectar más recursos para el correcto funcionamiento del vertedero de Curaco, lo que involucra mejorar los caminos de acceso, las piscinas de líquidos lixiviosos, entre otros aspectos.

26 y 27 de octubre

se realizarán las elecciones para gobernadores, consejeros regionales, alcaldes y concejales en todo el país, con voto obligatorio para mayores de 18 años.

(viene de la página anterior)

“Se debe recordar que este proyecto de relleno sanitario, como lo que será la solución definitiva para los desechos domiciliarios de la provincia, es del Gobierno Regional y ellos son los que tienen que definir qué harán con lo que hay edificado en ese terreno. Y es a ellos a quienes se les debe exigir que retomen la solución con la inversión que corresponda. Creo que los municipios no deben ser las unidades técnicas, sino un ministerio como el de Obras Públicas. La realidad es que ese terreno está disponible y es lo más rápido de solucionar, porque no hay otra opción. Seamos realistas y dejemos de pensar con una mirada política, sino de bien común, o seguiremos en el mismo problema”, argumentó Bertín.

MAURICE GOUDIE

El ingeniero precisó que lo más importante es avanzar en la forma en que se aborda el tema de los desechos domiciliarios que se generan, porque no hay

una educación a la comunidad en cuanto a la separación desde el origen (hogares) y que este tipo de situaciones no encuentran soluciones reales, porque es un negocio para muchos actores.

“Creo que debemos tener dos plantas de tratamiento con tecnologías reales que entreguen además beneficios a su entorno directo. En todas las comunas debe haber centros de acopio que permitan generar volúmenes, porque eso permite, entre otros factores, ahorrar en combustible. Tenemos que tener una logística eficiente detrás de este modelo. Debemos cambiar el emplazamiento de donde se tratarán los desechos, salir de Curaco. En ese proyecto fallido de relleno sanitario todo está viciado”, argumentó.

En el caso de los candidatos Javier Hernández y Álvaro Gómez, este medio intentó en reiteradas ocasiones conocer su propuesta frente al tema, pero no fue posible ubicarlos.

2031 se prolongó

la vida útil del vertedero de Curaco, que está operativo desde 1989 y desde la década del 2000 recibe la basura de toda la provincia de Osorno.



EL VERTEDERO MUNICIPAL ESTÁ SÚPER COLAPSADO Y PRESIONADO CON LA BASURA DE LAS SIETE COMUNAS.

DESASTRE AMBIENTAL

La crisis de la basura ha llevado a un gasto de más \$40 mil millones en una década, sólo considerando lo realizado en el vertedero de Curaco, ubicado en el Camino al Mar y el fracasado relleno sanitario provincial, ubicado en el mismo sector.

Desde 2015 que las obras de construcción del relleno sa-

nitario están paralizadas y sin que exista claridad de la continuidad del proyecto que prometía ser la solución definitiva para la disposición final de los desechos domiciliarios de toda la provincia.

Esto obligó nuevamente a prolongar la vida útil del vertedero de Curaco, ubicado también en la ruta U-400 al mar,

6 candidatos

Luchan por transformarse en el jefe comunal de Osorno por los próximos cuatro años, a partir del 6 de diciembre y hasta diciembre de 2028.

va, más bien es un tema que se arrastra por casi 30 años y sin que ninguna autoridad comunal, regional ni nacional logre materializarla.

Desde fines de los años noventa se comenzaron a recibir paulatinamente los desechos domiciliarios de las otras comunas de la provincia; con el tiempo se generó la necesidad de reemplazar la forma de disposición final por aquellas que cumplen con las normativas ambientales nacionales e internacionales.

La decisión de seguir usando el súper colapsado vertedero de Curaco significa que finalmente cada año 300 mil toneladas llegan al terreno municipal que opera desde 1989, lo que genera una serie de efectos negativos al medio ambiente y a las familias del sector, que viven en constante lucha con plagas, malos olores, contaminación de las napas, el vertimiento de líquidos lixiviados, entre muchos otros impactos producidos por el basural. ☞